



HISTOIRE VIVANTE

Les accords d'Evian, il y a 60 ans - La diplomatie suisse à l'œuvre (3/5)

28 min. - mercredi à 13:30

Documentaires et reportages • Culture • Entretiens • Société et consommation

Partagez l'audio :



Abonnez-vous :



INFORMATIONS

En offrant ses bons offices lors des négociations des accords d'Evian, la Suisse a agi comme intermédiaire, en autorisant la tenue sur son sol de pourparlers secrets, et a accueilli à plusieurs reprises la délégation algérienne lors des négociations. Comment la Suisse s'est-elle retrouvée à jouer ce rôle et quels ont été les contours et les limites de cette implication?

Laurent Huguenin-Élie poursuit son entretien avec l'historien Marc Perrenoud qui a notamment contribué à la rédaction de différents volumes des Documents Diplomatiques Suisses. Il s'est intéressé de près aux coulisses diplomatiques à l'occasion des pourparlers secrets puis des négociations qui ont conduit aux accords d'Evian.

Photographiés le 7 mars 1962, des membres de la délégation algérienne descendent de l'hélicoptère de l'armée suisse qui les a amenés à Evian où se déroulent les négociations avec la France. (© KEYSTONE/PHOTOPRESS-ARCHIV/Gnn, Bdl)

EN SAVOIR PLUS

- Voir le documentaire "Les coulisses suisses de la guerre d'Algérie" >
- Voir le documentaire "Les appelés de la guerre d'Algérie, un si long silence" >
- Site web du colloque "La Suisse et les accords d'Evian: d'une rive à l'autre, 60 ans après" (19 et 20 mars 2022) >
- "60 ans après les accords d'Evian - Regards croisés sur une mémoire plurielle", essai sous la direction de Sarah Dekkiche et Hasni Abidi, éditions Erick Bonnier >
- "Migrations, relations internationales et Seconde Guerre mondiale", par Marc Perrenoud, éditions Alphil >
- "La Suisse et l'indépendance algérienne" (épisode tiré de la série "Coulisses diplomatiques") >